



Montevideo,  
T11° H87%  
Jueves 30.09.2013  
10:13 HS

Buscar

INGRESAR | REGISTRARSE | ED. IMPRESA

Home Información Mundo Vida actual Opinión Economía Ovación TV Show Divertite SERVICIOS MÁS

Tema del día: Conflictividad sindical - Aumento de producción UPM



LA CONTRA

## En Paraguay, nuevo gobierno, mismo problema

Podría ser algo así como "la renovación de una élite oxidada". Horacio Cartes ganó las elecciones de abril y asumió la presidencia de Paraguay el 15 de agosto. Este hombre de negocios del rubro financiero y tabacalero le devolvió el poder al Partido Colorado, una de las agrupaciones políticas más antiguas de América Latina.

FOTO



TEMAS

Diego Telias\* | Analista Internacional

Horacio Cartes - Paraguay en el Mercosur - Alianza del Pacífico.

Superar el eterno problema de la tierra lidiando con la guerrilla, reducir la pobreza y mantener una imagen de gestión renovada en donde la corrupción no tenga lugar, son los principales desafíos del nuevo gobierno. Además, Paraguay deberá definir su política exterior y su relacionamiento con los organismos regionales, entre ellos el Mercosur.

Para una nación que no tiene salida al mar, el vínculo con la región es clave. Por eso Cartes intentará solucionar los problemas que hoy tiene con algunos vecinos tras la destitución de Fernando Lugo en 2012 y la asunción de Federico Franco.

En aquel entonces la mayoría de los gobiernos sudamericanos se apegaron al exobispo y el Mercosur, aprovechando la suspensión de Paraguay, incorporó a Venezuela.

A pesar que un cuarto de sus exportaciones van hacia Brasil y Argentina, el nuevo gobierno no parece estar muy cómodo en el bloque y coquetea con la Alianza del Pacífico, algo "incompatible con el Mercosur" según el gobierno brasileño. La situación con Venezuela y las decisiones que se tomaron en su ausencia podrían enfilar a Paraguay hacia el Pacífico, en una alianza menos politizada y con países en pleno crecimiento comercial. Tras una visita a Buenos Aires su gira por la región, que abarca Chile y Brasil, finalizará en Uruguay durante la primera semana de octubre por invitación del presidente José Mujica.

Alrededor de dos de los seis millones de paraguayos viven bajo la línea de pobreza. El círculo vicioso que supone el problema de la tierra y la distribución de la riqueza es el desafío por excelencia de Cartes. El nuevo gobierno prometió generar más trabajo y mejorar la educación, dos problemas históricos que difícilmente puedan ser solucionados en un solo mandato.

En los últimos años el crecimiento de la ganadería y la exportación de soja (cuartos en el mundo) favorecieron la situación económica pero los beneficios no se extendieron a toda la población. Por ello Cartes deberá definir el modelo a través de grandes acuerdos políticos de consenso que permitan aumentar la base impositiva. Para lograrlo tendrá que lidiar con los ganaderos y agro-exportadores, criticados por su poco compromiso con el desarrollo del país pero con una fuerza económica capaz de paralizar Paraguay.

El mandato de Cartes comenzó marcado por el asesinato de cinco guardias de seguridad de una finca ubicada a 370 kilómetros de Asunción. El hecho afirmó que la propiedad y la concentración de la tierra se repiten como el tema político principal del país. Mientras la investigación policial continúa, las autoridades culpan a la pequeña guerrilla Ejército del Pueblo Paraguayo y otros sectores de la sociedad conectan el hecho con la mafia policial aliada con el narcotráfico.

Mas allá de la autoría, el atentado marcó la agenda del nuevo gobierno, desviando parte del presupuesto y movilizando a las Fuerzas Armadas. Según aseguró Victoria Rivas, Directora del Centro de Estudios Judiciales, "son temas que distraen el problema real que es la ausencia del Estado y la pobreza en estos puntos del país".

Las dudas sobre el pasado personal de Cartes, que incluye acusaciones de lavado de dinero y relación con el narcotráfico, quedaron en un segundo plano por los aplausos de la población ante el nombramiento de un gabinete con perfil técnico-académico que dejó atrás el modelo tradicional. Esto causó cierto recelo en algunos sectores del Partido Colorado, quienes lo consideran un outsider y un novato en la política.

Si bien el nuevo presidente intenta desprenderse de ciertos vicios, alejarse de los pesos pesados podría dejarlo aislado. Lo mismo que le ocurrió a Fernando Lugo.

\*Telias es licenciado en Estudios Internacionales y Analista Internacional de la Universidad ORT Uruguay. Actualmente es colaborador para el Boletín Letras Internacionales(ORT), para Análisis Latino(una publicación de Cadal) y Bolsa Finanzas, un portal de noticias español.

Vota por esta noticia:  Comentarios 1  Me gusta 84  Twittear 3  A + A -

### NOTICIAS DE HOY



TECNOLOGÍA  
**Frenan un tumor cerebral de un ratón con tecnología molecular**



KARTING. LLEVA 100% DE EFECTIVIDAD EN EL AÑO. 12 DE 12  
**Viazzi no perdona una**



POR RENDICIÓN DE CUENTAS  
**Estudiantes ocupan el IPA desde esta mañana**



Y LA CIGÜEÑA LLEGÓ A DESTINO  
**Nació Felipe, el segundo hijo de Emilia Díaz**

**tvshow**

¡MIRA EL VIDEO!  
**O'NEILL HIZO LLORAR A VICTORIA**  
Ocurrió en Esta boca es mía

ESCANDALO  
**Embargaron a Federico Luppi por su hijo uruguayo**

PERDIDA  
**Sofía Rodríguez necesita ayuda**

**OVACION** DIARIO DEPORTIVO

PEÑAROL ANALIZAN NUEVAS MEDIDAS

**Al "Japo" Rodríguez no le sale una bien**

NACIONAL  
El "Vasco" Arruabarrena pretende más "equilibrio".

WANDERERS  
Sergio Blanco volvió por quinta vez para darle "experiencia".

### OPINIONES

EDITORIAL DE HOY

#### El peor legado de Mujica

Lo van a pagar con sangre nuestros hijos y nuestros nietos. No se puede construir un país a largo plazo con la educación que hoy tenemos.

Diego Fischer

Un paisaje diferente



Juan Oribe Stemmer

Y al fin llegó el lobo...



Marín Aguirre

El discurso del "Pepe"



Luciano Álvarez

El aventurero Joe Baxter



### ÚLTIMO MOMENTO

Últimas noticias

**Todo indica que vuelve el fútbol** Las propuestas que se le hicieron a AFRAUF tendrían el visto bueno. Hoy se reúne la asamblea a las 1...  
10:05

**Negociación "trancada" en los supermercados** El secretario ejecutivo de la Federación de Empleados de Comercio y Servicios (Fuecys) Ismael...  
09:50

**Frenan un tumor cerebral de un ratón con tecnología molecular** Tras administrar por vía intravenosa el agente quimioterapéutico...

### GALLITO

Automotores

Inmuebles



Trabajo

Clasificados

### EDICION IMPRESA



EL PAIS  
30 de Septiembre de 2013

Descargar PDF

### COMENTARIOS

Comentarios (1)



#1 | PIPOPUEBLO | 29/septiembre/2013 | 11:44

Dice la nota: "En aquel entonces la mayoría de los gobiernos sudamericanos se apegaron al ex obispo y el Mercosur, aprovechando la suspensión de Paraguay, incorporó a Venezuela... Demasiado infantil NO saber que todo estaba preparado, estructurado y organizado por la petro chequera de Chavez para contaminar la región con su asquerosa y fracasada ideología castrista."

#### Iniciar Sesión

Usuario

Contraseña

Aceptar

[Olvidé mi Contraseña](#)

Para comentar las noticias debes iniciar sesión con el usuario y contraseña elegidos al momento de registrarte.

Si no estás registrado todavía, puedes hacerlo ingresando a [Registro de Usuarios](#)

No recuerdas tu contraseña? puedes acceder a [Registro de Usuarios](#) y solicitar que te la enviemos a tu email como recordatorio.

